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例会場　ホテルサンシャイン佐沼　☎22－8180  FAX22－0327
例会日　毎週木曜日　12：30～13：30
事務所　ホテルサンシャイン佐沼　☎22－8180  FAX22－0327

2015－2016年度 国際ロータリーのテーマ

世界への
プレゼントになろう

今までやってきた事業を発表する場としてロータリー
の国際大会にポスターを提示したらどうかと提案があ
り、川内印刷㈱で立派なポスターを作っていただき、
遠藤光則会長が堂々とクラブを代表する顔として写真
が載せられ、それを世界大会に植樹プロジェクト紹介
資料を発信しました。委員長は髙田次雄会員。
　2013－14年度・佐々木源悦会長、ＲＩテーマ「ロー
タリーを実践しみんなに豊かな人生を」。菅野幸一郎
委員長。オオムラサキの飼育現場の視察を行いました。
南方町大嶽に伊藤幹生さんがいらっしゃって、オオム
ラサキを飼育して放蝶しているということを知り、飼
育指導を受けるためにおじゃましました。農業用ハウ
スでしたが、いろんな虫が入ると幼虫を食べたり殺し
てしまうということで厳重に入り口から管理し、一生
懸命に飼育に励んでおられました。伊藤さんのご自宅
にはエノキはあったのですが、大きなエノキでないと
卵を生まないし、幼虫にもならないということで、エ
ノキを探して歩いているがなかなか見つからないとい
うのが現状です。昨年12月新田で大きなエノキの下の
落葉の中にオオムラサキの幼虫を見つけ、北方小学校
の飼育ゲージの中で飼育しています。オオムラサキの
幼虫の背には 4対のとげがあるのが特徴ですが、羽化
してみないと分からないところがあります。羽化する
頃には現場に行って確認したいと思っております。オ
オムラサキでない場合には宮城教育大学から何匹か調
達していただく話になっております。その節には皆様
にご案内させていただきます。
　2014－15年度・猪股育夫会長、ＲＩテーマ「ロータ
リーに輝きを」。私が委員長でしたが、当年度は創立
50周年事業に専念するため、自主的に活動を休止させ
ていただきました。
　2015－16年度・岩渕正彦会長、ＲＩテーマ「世界へ
のプレゼントになろう」。今年度は一つ一つ拾ってい
くと結構活動をしているなあと感じております。
8／1　エノキ10鉢を北方小学校飼育ゲージに搬入
8／2　「国蝶・オオムラサキがにぎわう里づくり」
勉強会を宮城教育大学環境教育実践センターの溝
田浩二准教授を講師にお迎えし、開催致しました。
11／5　「市民参加の新たな森林づくり・秋」に参
加。東和町で植樹とドングリの種をまきました。
12／9　幼虫採集活動に参加。先程話しましたよう
に最終的にオオムラサキかどうか確認出来ていま
せん。
1／23　第 7回人と野生動植物の共生を考えるつどい
基調講演：「生物多様性の保全に向けた子どもた
ちの可能性」講師に日本生態系協会教育センター
長・田邊龍太氏を迎えて開催。事例発表もありま
した。

　環境に関しては、おそらく一人一人が皆んな同じ考
えを持っていて、その思いには深いものがあることを
十分に感じさせていただきました。子供の頃きちっと
した教育を受けると大人になっても持続的にそういっ
た活動をしていくということが見られるという発表も
ありました。私達は自然豊かなこの登米市で育ってい
ますので、当然自然に対する愛情があるのだと思いま
した。

－小泉洋会員、佐藤靜市会員、布施孝之会員よりお
話をいただきましたが、紙面の都合上割愛させていた
だきます。

・環境保全委員会（山田直志委員長）
　環境というのは、皆様もご存知の通り、ロータリー
の雑誌等を見ますと植樹という字が非常に多いのにお
気付きだと思います。国際ロータリーは自然に対して
優しく接するといったように植物を植えて人間の将来
の心の豊かさを含めた、将来のビジョンを考えてのこ
とと思いますが、非常に多くの環境に配慮された事業、
プロジェクトを推奨しているということを感じました。
　私が環境に目覚めた訳ではありませんが、私が会長
をさせていただいている時、訪台の事業の中に桜の木
を植えたら良いのではないかと江川元徳会員よりアド
バイスを受けて101本の桜を植樹いたしました。この
101本というのは、ロータリーが誕生して丁度101年目
でしたので、その数にいたしました。
　この時に、植樹というのは、それだけ国を越えた活
動の中で共感を得、そしてそれに対する活動が高く評
価されるということを認識いたしましたところ、丁度
2008－09年度を迎えるに当たって、登米市が環境市民
会議を設立する準備に入りました。当時、ロータリー
は独自の事業をするべきだと言われておりましたが、
この頃から色んな組織・団体とリンクした事業も推奨
されるようになったというふうに感じましたので、設
立準備委員会にロータリーも入ったらよいのではない
かと、その年度の伊藤俊郎会長にお話しましたところ
快く賛成していただきました。
　この年の李東建ＲＩ会長は「夢をかたちに」という
テーマを掲げており、伊藤俊郎会長も何かにつけて
「夢をかたちに」とおっしゃっていましたので、事業
をしましょうということになり、国蝶であるオオムラ
サキの餌になるエノキを350本植樹しました。これが
活動する「環境保全委員会」のスタートであったと
思っております。
　配布いたしましたレジュメにありますように、その
時から 8年間、今年の岩渕正彦会長まで色んな事業を
やって参りました。
　2009－10年度・二階堂學会長の時に登米市環境市民
会議が設立し参加させていただきました。この年は
「ロータリーの未来はあなたの手の中に」というＲＩ
テーマが掲げられました。オオムラサキは成長します
と樹液をのんで育ちますので、この年はクヌギ90本、
コナラ90本を植樹しました。
　2010－11年度・阿部賢悟会長、ＲＩテーマ「地域を
育み大陸をつなぐ」のもと、ヤマボウシ47本を植樹し、
「縄文の森づくり」の標柱 2本を長沼フートピア公園
内に建立しました。この年度は 3月に東日本大震災が
起きました。
　2011－12年度・菅原文之会長、ＲＩテーマ「こころ
の中を見つめよう、博愛を広げるために」。過去 3 年
間は連続した事業が必要だろうということで、私が委
員長をさせていただきました。この年度は佐藤靜市会
員が委員長となり環境保全委員会がスタートし、モミ
ジが非常に良いという話で、ノムラモミジ、イロハモ
ミジ、山モミジを各17本植えさせていただき、事業を
完成いたしました。
　2012－13年度・遠藤光則会長、ＲＩテーマ「奉仕を
通じて平和を」。この年は、事業の成果を見ようとい
うことで現地調査を致しました。一番大きかったのは、
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・本日の出席率　80％

・村上武彦会員　今日は、私の53回目の結婚記念日で
す。本日の山田環境大臣のスピーチに期待致しま
す。 3月20日のクリーン作戦の指導をよろしくお
願いします。

・山田直志会員　今日は、環境保全委員会フォーラム
です。宜しくお願いします！

・鈴木彦太会員　山田直志会員の環境についてベテラ
ン、専門的なフォーラムにご期待します。

・布施孝之会員　山田直志会員のフォーラムに期待し
ます。

・飯塚仁哉会員　くしゃみ、鼻水、目のかゆみ、花粉
症の季節となり毎日悩まされております。山田直
志会員のスピーチ、頑張って下さい。

・菅野幸一郎会員　環境保全委員会、山田直志委員長
のフォーラムにご期待します。

・佐藤靜市会員　山田直志会員の環境保全委員会
フォーラム、楽しみにしております。

・三浦孝次郎会員　山田直志会員、フォーラム大変ご
苦労様です。

・伊藤幸子会員　体調をくずして二週休みました。
久々の出席です。本日も楽しみにしています。

・佐々木崇会員以下　山田直志環境保全委員長の
フォーラムに期待して。
氏家良典会員　佐竹孝行会員　遠藤光則会員
佐々木源悦会員　小泉洋会員　菅原慶一会員
冨士原裕子会員　武川毅会員　杉田広仁会員
秋山茂夫会員　千葉正弘会員

　　　以上、ありがとうございました。

　本日は、岩渕正彦会長、高橋利光幹事、猪股育夫直
前会長、熊谷敏明副会長が欠席のため、私が会長要件
を述べることになりました。例会直前の依頼のため、
会長要件をまとめていませんのでよろしくお願い致し
ます。
　台北へ出発の前日に岩渕正彦会長と話をしました。
佐沼ロータリークラブを代表して西門ＲＣを訪問し、
友好親睦を深めて参りますと力強い決意で行かれまし
た。年末に私達が行った川崎大師ＲＣの方々も多数ご
出席されていると思いますので、そういった面でも友
好を深めることが出来るものと確信しております。
　今日は、山田直志委員長の環境保全委員会フォーラ
ムです。環境保全と言えば山田直志会員ということに
なっているほど環境問題については詳しい方です。ど
うぞよろしくお願い致します。

・ガバナー事務所より
1．地区補助金の締切期日訂正と地区大会の締切
　　地区補助金締切日　 4月30日→ 3月31日
　　地区大会登録並びに変更受付　 3月14日終了
2．東ヶ崎潔記念ダイアログハウスへの募金のお願い
　　募金締切日　 3月31日
・ガバナーエレクト事務所より
2016年地区研修・協議会の案内
日　時　4月17日㈰　13：00～（受付11：30～）
場　所　大船渡市民文化会館リアスホール
登録料　8,000円
対象者　次期会長、幹事、会計、クラブ奉仕、ロー

タリー広報、職業奉仕、社会奉仕、国際
奉仕、青少年奉仕、ロータリー財団、米
山記念奨学会の各委員長、新入会員

・川崎大師ＲＣより、会報が届く

本日の出席率

ニコニコボックス

会長要件 佐々木源悦パスト会長
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幹事報告 菅原慶一副幹事

フォーラム


